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八幡平市教育委員会 
 



 

令和４年２月八幡平市教育委員会定例会会議録 

 

１. 開催日時 

令和４年２月 22 日（火）午後１時 29 分から午後３時 07 分 

 

２．場所 

  八幡平市役所本庁舎３階 大会議室 

 

３．出席者 

  教 育 長    星   俊 也 

  委   員    伊 藤 政 行 

  委   員    羽 沢 憲 英 

委   員    宮 野 朋 士 

  委   員    松 田 育 恵 

 

４．欠席者 

  なし 

 

５．説明等のため出席した職員 

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長    工 藤 久 志 

  教育指導課長兼教育研究所長            照 井 英 輝 

  教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長 佐々木 由理香 

 

６．傍聴者 

  なし 

 

７．教育長あいさつ要旨 

 １月定例会後の主な行事等について報告 

１） ２月２日～４日 第３回人事異動等調整会議 来年度に向けて人事作業が

進められている。 

２） ２月４日（金）第２回いじめ問題専門委員会 今年度の取り組みを振り返

り、来年度に向けた方針を確認している。 

３） ２月７日（月）岩手県学校教育 ICT 推進協議会・県教育委員会と市町村教

育委員会との意見交換会 コロナの関係で書面開催となっている。特別支

援学校の八幡平分教室の設置について要望をしている。 

４） ２月８日（火）第３回教育研究所運営委員会 今年度も様々な教職員の研

修を行ってきたが、ICT 教育研究部会が中心になって各学校の一人一台タ



ブレットの活用を進めていただいた。活用について情報交換をしたが、各

学校とも半年の間に、非常に工夫した取り組みをしていることがわかり、

大変うれしく思った。 

５） ２月 14 日（月）小・中学校長会議 コロナ対応への感謝、人事異動に関

わって、人事異動は人材育成と学校の活性化のために行われるため、校長

から異動職員に対する声掛けについて話をしている。 

６） ２月 17 日～３月 18 日 市議会第１回定例会 17 日には来年度の基本方針

と教育委員会の重点について演述を行った。 

７） ２月 21 日（月）八幡平市コミュニティ・スクール推進協議会  

  

３月の主な行事について報告 

１） ２月 24 日（木）第３回八幡平市小中学校適正配置検討委員会 

２） ２月 28 日（月）第２回八幡平市立学校給食センター運営委員会 

３） ３月１日（金）平舘高等学校卒業証書授与式 

４） ３月２日～18 日 市議会第１回定例会 

５） ３月 11 日～18 日 各学校卒業式 

６） ３月 20 日（日）平舘コミュニティセンター落成式 

７） ３月 22 日（火）教育委員会３月定例会・教職員管理職辞令交付式 

 

８．報告事項の要旨 

 （教育総務課） 

1 月 27 日の市議会第１回臨時会では、補正予算として一人一台端末に伴う大型

掲示装置、電子黒板を小・中の普通教室に 116 台相当の予算額。これと電子黒板

に映す実物投影機を同じ台数分、合わせたものとなっている。来週入札に付し

て、３月定例会の最終日に契約議決をいただく予定である。これは新型コロナ感

染症対応の地方創生臨時交付金をあてがって、これを導入できる運びとなった。  

市議会３月定例会の会派代表、一般質問の教育関係では、ハロウインターナシ

ョナルスクール開校に伴う小中学生の交流について。それから県下統一の統合型

校務支援システムを導入するにあたっての捉え方。通学定期の拡充について。平

舘高校の活性化。入学志願者数が少ないことの評価。振興会に対する支援の考え

について問われているものである。図書館関係では新図書館の運営方針、移転後

の今の図書館の利活用について、図書館は NPO 法人に一部教務委託しているが、

指定管理者制度の導入に伴い地元 NPO 法人の育成の必要性、コミセンの図書室を

分館化してはどうか。等々の質問が出ている。 

 

（教育指導課） 

 １月 27 日第３回八幡平市教育支援委員会では、今年度の教育支援事務の経過

報告を行うとともに、県に申請していた田道小学校の情緒学級、平舘小学校の弱

視学級、柏台小学校の情緒学級、安代小学校の知的学級、安代中学校の知的学級

の５つの支援学級が、令和４年度から新たに新設されることを確認した。また、



特に配慮が必要な児童生徒とことばの教室に通級されている児童の、来年度の在

籍と措置状況等について協議を行った。普通学級在籍の児童生徒 37 名、特別支

援学級在籍の 26 名、来年度就学予定の２名、ことばの教室に通級している 35 名

について、その児童生徒の特性やニーズに適した在籍や措置状況であるかを確認

し、来年度も各学校においてきめ細やかな指導を行うことを併せて確認した。 

２月４日第２回いじめ問題専門委員会では、今年度の各学校のいじめの状況と

いじめ防止に関わって取り組んだ市内小・中学生の情報機器の使用に関わるアン

ケート調査結果について説明した。12 月末現在でいじめの認知件数は、小学校で

39 件、昨年度と同数、中学校では 11 件、昨年度は８件で、中学校でやや増加し

た。このコロナ禍において、児童生徒には苦しい状況を乗り越えようという気持

ちを行動に移していること、コロナ禍に係る差別・偏見は絶対にしてはいけない

という指導が、学校や家庭で行われていることや、道徳教育の確実な実践等が効

果をもたらしてと考える。委員のみなさんから、日ごろ学校と保護者の関係をど

う築いていくかはもとより、学校だけでなく、チーム学校としていじめ問題に向

き合うこと、保護者の協力は不可欠だが、地域で家庭を育て、それぞれの役割を

生かしながら、子どもに還元していくことが望ましいことなどの意見が出され

た。これからも、子どもたちの変化を見逃さず、決して油断せずに、各学校にお

けるいじめ防止に対して、早期対応、組織的な対応を徹底していきたいと考えて

いる。 

２月 21 日八幡平市コミュニティ・スクール推進協議会では、今年度の事業報

告、アンケート結果の報告、安代小学校・平舘小学校・松尾中学校の今年度の取

組の発表をしていただいた。最後に、藤嶋コミュニティ・スクールアドバイザー

から、助言と講話をいただき来年度の方向性をみんなで共有した。 

 

９．報告事項についての質疑 

なし 

 

10．議事 

報告第１号 「専決処分の承認を求めることについて」 

 報告第２号 「議会の議決を経るべき議案について（令和３年度一般会計補正

予算第 13 号）」 

 報告第３号 「議会の議決を経るべき議案について（令和４年度一般会計当初

予算）」 

 議案第１号 「八幡平市立小・中学校の人事異動の内申について」 

 

11.議事の大要 

〇星教育長 

報告第１号 「専決処分に関し承認を求めることについて」を事務局から説明

お願いいたします。 

 



〇工藤教育総務課課長 

それでは、報告第１号「専決処分に関し承認を求めることについて」です。 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

報告第１号について説明がありました。質問等ありましたならばご発言お願い

いたします。 

 

○伊藤委員 

 体力・運動能力の向上と健康保持増進について、八幡平市の子どもたちは以前

肥満傾向と言われていましたが、今の状況はどうですか。 

 

○照井教育指導課長 

 県平均に比べますと肥満率が確かに高いですが、部活を一生懸命やっている中

学校２年生までは改善傾向です。その後、部活を引退してしまう３年生になる

と、戻ってしまう傾向があります。コロナの影響で、部活が制限されている中で

来年度、数値がどうなっていくか心配なところではあります。 

 

○星教育長 

 ほかにありますでしょうか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

 それでは質疑を終結致します。お諮り致します。報告第１号「専決処分の承認

を求めることについて」を、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

異議なしと認め、報告第１号は原案のとおり承認されました。 

 

○星教育長 

続きまして、報告第２号 「議会の議決を経るべき議案について（令和３年度

一般会計補正予算第 13 号）」を事務局から説明お願いいたします。 

 

〇工藤教育総務課課長 

それでは、報告第２号「議会の議決を経るべき議案について（令和３年度一般

会計補正予算第 13 号）」です。 



 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

報告第２号について説明がありました。質問等ありましたならばご発言お願い

いたします。 

 

（「なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

 それでは質疑を終結致します。お諮り致します。報告第２号「議決を経るべき

議案について（令和３年度一般会計補正予算第 13 号）」を、原案のとおり承認す

ることにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

異議なしと認め、報告第２号は原案のとおり承認されました。 

 

○星教育長 

続きまして、報告第３号 「議会の議決を経るべき議案について（令和４年度

一般会計当初予算）」を事務局から説明お願いいたします。 

 

〇工藤教育総務課長 

それでは、報告第３号「議会の議決を経るべき議案について（令和４年度一般

会計当初予算）」です。 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

報告第３号について説明がありました。質問等ありましたならばご発言お願い

いたします。 

 

○宮野委員 

 平舘小学校の非常階段の修繕の予算がつかなかったようですが、そのまま使っ

ても大丈夫なのですか。 

 

○工藤教育総務課長 

 使える状態ではありますが、腐食がひどくなってきています。 

 



○星教育長 

 大更小学校、寄木小学校の体育館の床塗装も繰り延べになりましたが、危険は

ないのですか。ささくれ立っていたりしてけがの心配とか大丈夫でしょうか。 

 

○佐々木教育総務課長補佐 

 今すぐ危険ということではないです。ワックスや水拭きをすると床が傷む可能

性があるので、毎年しないようにお願いはしています。いずれ計画的に実施しな

ければとは考えています。 

 

○星教育長 

 ほかにありますでしょうか 

 

（「なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

 それでは質疑を終結致します。お諮り致します。報告第３号「議決を経るべき

議案について（令和４年度一般会計当初予算）」を、原案のとおり承認すること

にご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

異議なしと認め、報告第３号は原案のとおり承認されました。 

 

○星教育長 

続きまして、議案第１号「八幡平市立小・中学校教職員の人事異動の内申につ 

いて」ですが、この議案は人事案件非公開ということで、八幡平市教育委員会規

則第 12 条第１項但し書きの規定により、公開しないということでよろしいでし

ょうか。 

 

（委員から「はい」の声あり） 

 

〇星教育長 

異議なしということで会議は非公開で進めさせていただきます。事務局から

説明をお願いします。 

 

【非公開】 

 

【公開】 

 



〇星教育長 

議案第１号が終わりましたので、会議を公開します。 

名簿は後ほど回収させていただきます。 

 

12.その他 

○星教育長 

それでは５その他に入ります。事務局から何かありますか。 

 

〇工藤教育総務課長 

今月の定例会で提案する予定でした、図書館管理規則の一部改正と平舘高等

学校振興会事業費補助金交付要綱の一部改正ですが、法規審査委員会で文言の

表記の仕方で修正を加えることとなり、内容を検討することになりましたの

で、次回の定例会に上程したいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

〇星教育長 

 委員の皆さんから何かありますでしょうか。 

 

（委員から「なし」の声あり） 

 

13.閉会 

○星教育長 

それでは、これを持ちまして八幡平市教育委員会定例会の部分は閉じさせて頂

きます。ありがとうございました。 

 

 

 

 


